

## 房総旭観測点近傍の地震活動と地中ラドン濃度変動

### Rn flux anomaly and local seismicity around Asahi station, Boso, Japan

\*小島 春奈<sup>1</sup>、服部 克巳<sup>2</sup>、吉野 千恵<sup>2</sup>、下道 國<sup>3</sup>、小西 敏春<sup>4</sup>、古屋 隆一<sup>5</sup>

\*Haruna Kojima<sup>1</sup>, Katsumi Hattori<sup>2</sup>, Chie Yoshino<sup>2</sup>, Michikuni Shimo<sup>3</sup>, Toshiharu Konishi<sup>4</sup>,  
Ryuichi Furuya<sup>5</sup>

1. 千葉大学大学院融合理工学府地球環境科学専攻地球科学コース、2. 千葉大学大学院理学研究院、3. 藤田保健衛生大学、4. 応用光研株式会社、5. コムシステム株式会社

1. Graduate School of Science and Engineering, Chiba University, 2. Department of Earth Sciences, Graduate School of Science, Chiba University, 3. Fujita Health University, 4. OHYO KOKEN KOGYO Co., Ltd, 5. COM SYSTEM, INC.

近年、地震に先行する電離層異常や衛星赤外異常などの電磁気学的な地震前兆現象が多く報告されている。これらの前兆現象と地震を結びつける理論として地圏-大気圏-電離圏結合 (LAIC) が提案されている。本研究では、旭観測点にて大気電場、大気イオン濃度、ラドン濃度の同時観測を行い、LAICの化学チャネルについて観測学的検証を行っている。大気電気パラメータは主に気象要素の影響を受けるため、これらの影響を除去する必要がある。我々はMSSA(マルチチャンネル特異スペクトル解析)を用いて、地中ラドン濃度から気象による影響を除去し、地中からのRnフラックスを推定し、フラックスの変動と地震との関連について調査した。地震のパラメータとして観測点から50kmおよび100kmの累積地震モーメントとEs指数(観測点の感じる1日あたりの地震エネルギー)を用いて解析を行った結果、Rnフラックスの変動は、観測点近傍の地震活動と相関があることがわかった。この結果から、地中ラドン濃度のモニタリングは地域的な地震活動を監視する指標として有効であるといえる。より詳細な調査のために、地中ラドン濃度のネットワーク観測などを実施し、Rnフラックス変動の地震のマグニチュード依存性や距離依存性等の関係を調査する必要がある。

キーワード：地圏-大気圏-電離圏結合、大気電場、大気イオン濃度、地中ラドン濃度

Keywords: Lithosphere-Atmosphere-Ionosphere Coupling, atmospheric electric field, atmospheric ion concentration, ground Rn concentration